

... démontent le tapis rouge aux équipes
... "Carpentras fait son cinéma". Des
... hier, tous les partenaires et spon-
... de l'évènement ont installé le ta-
... aux couleurs du festival de Cannes
... avant leur pas de porte, pas seule-
... pour faire jolir, mais pour indiquer
... équipes qu'elles peuvent compter
... eux pour n'importe quel (ou
... resque) petit service.
/PHOTO V.B.



Pour un air d'ingénierie
Louis Rama a animé un stage de dessin sur le thème du portrait à l'association Art et Vie. En effet, pour Louis, le portrait, le visage, est un domaine de réflexion inépuisable. Comment savoir identifier ce qui distingue un visage d'un autre, comment repérer les signes particuliers? L'essentiel est de comprendre ce que l'on dessine. Bien observer est le seul moyen de réaliser un portrait, ici en noir et blanc, avec toutes les émotions qui s'en dégagent.
/PHOTO B.D.



Portrait de la ville

RUE DU COMMERCE



Vices, pièces détachées : Ricardo, l'homme de la situation
Ricardo a ouvert, il y a un mois, "Deal Provence", un commerce qui, au sens propre du terme, à être connu. Son concept ? "Proposer un commerce comme il y en avait dans le temps. Le commerce faisait le maximum pour satisfaire son client. Un travail à l'ancienne où la parole vaut mieux qu'un bout de papier." Moins cher que Ricardo s'aligne. Gros ou petit électroménager, TV, mobile, informatique, Ricardo propose du matériel de marques connues et, dit-il, "moins cher que sur internet !" Il offre aussi des services personnalisés selon les besoins : Martine, fidèle cliente, sollicite pour un problème de télé et de prise péritel. Sa spécialité : les pièces détachées. Son truc en plus ? Les déplacements à domicile les matins et en soirée, dans un rayon de 5 km autour de Carpentras. Et des qu'il le pourra, Ricardo embauchera une personne en situation de handicap, qu'il formera et initiera au métier à vendre.
/PHOTO P. DE R.

Contact infos : ☎ 06 04 14 68 49 et www.deal-provence.fr
"Deal Provence" : 268, Bd Alfred Rogier.

AGENDA

JOURD'HUI ● Un atelier pour travailler le bois

10h à 12h : Tous les jeudis de 10h à 12h, atelier ouvert auto-construction. Mise à disposition d'outils pour travailler le bois et le fer ; accompagnement de professionnels de construction (maçonnerie, plâtrerie, peinture, électricité, etc.). Prix libre pour l'utilisation des outils et prix en fonction des projets et du matériel.
15h à 17h : d'autonomie de l'adhésif d'adhésion/association Label Vers, Impasse Fructus.

Assemblée générale du professionnel. Réservée adhérents de la GMSI, à lieu à 17h au 214, rue Lard-Daladier.

Cours de yoga. Cours de yoga avec Lila à la Maison du Centre, 35, rue du Collège, mardi à 17h45, et à l'Esplanade Fenouil 114, rue Emile Fenouil les lundis à 19h15 et jeudis à 19h15.

BLOC-NOTES

NOUS JOINDRE

Carpentras

place Aristide-Briand

☎ 06 67 66 65.

☎ 04 90 67 34 84.

carpentras@lapresse.fr

CCS

Carpentras. Du Comité, 10, rue Leclerc à Carpentras ☎ 06 63 10 13.

BRUN

La labellisation, elle donne des ailes à la biodiversité

Le partenariat, de dix ans déjà, entre le Syndicat Rhône Ventoux et la LPO permet aux naturalistes de réaliser leurs études dans des sites protégés

En attendant hier matin le bruit des marteaux au siège du Syndicat mixte des eaux de la région Rhône-Ventoux, on pourrait se dire que ce rendez-vous valait le coup et même qu'il était dans les clous. L'atelier préparé pour les invités à certes pris de gaies allures de travaux manuels enfantins mais il n'a rien enlevé au sérieux de la convention qui a été signée entre la Ligue de protection des oiseaux Paca et le Syndicat.

Trois champs captants, zones préservées et inaccessibles au public, ont ainsi été labellisés "Refuge LPO", ce qui valide une charte de bonne gestion des espaces en accord avec la biodiversité.

Hier, la labellisation pour les cinq prochaines années a ainsi été actée : elle s'est également étendue au siège du Syndicat, chemin de l'hippodrome à Carpentras, qui se pare déjà d'un grê à hérisson qui a des ailes du mont Ventoux. "Il faudrait déposer un brevet", plaisante Magali Goliard, directrice adjointe de la LPO Paca, satisfait d'un partenariat efficace entre les deux entités.

Des espèces inattendues

Dans les deux champs captants de la Barthelasse (rives gauche et droite, la Mervelle et la Motte) et dans celui de Sorgues (la Jouve-les Combes), les naturalistes ont en effet eu d'agréables surprises : "On a découvert beaucoup d'espèces", indique Magali Goliard.

Pas des oiseaux, puisque la superflie (peu étendue) des zones ne se prête pas à leur étude, mais des libellules, comme le Gomphes à pattes jaunes, de nombreux papillons, comme la Diane, une espèce protégée, des amphibiens et encore des reptiles. Ces derniers, d'ailleurs, peuvent nicher dans des plaques-abris installées par

La labellisation, elle donne des ailes à la biodiversité

Le partenariat, de dix ans déjà, entre le Syndicat Rhône Ventoux et la LPO permet aux naturalistes de réaliser leurs études dans des sites protégés

Les élus, les équipes du syndicat et de la Ligue de protection des oiseaux se sont prêtés au jeu en fabriquant des nichoirs pour les mésanges : un bon moyen de lutter, par exemple, contre les chenilles processionnaires.

/PHOTOS S.E.



15 000 €
C'est la subvention que le Syndicat donne chaque année depuis dix ans à la LPO Paca.

La LPO et le Syndicat, tout comme l'ont été des nichoirs à oiseaux, du même "acabit" que ceux construits hier par l'adjoint carpentrasien Jean-François Sénac et André Aiello, vice-président du Syndicat, passionné d'environnement et heureux que ces champs captants, "zones sanctuaires", "îlots de biodiversité" et "stations de suivi scientifique", restent dans l'état, protégés.

Le maire de Saint-Hippolyte le Graveyron placera-t-il des nichoirs sur son terrain ? Hier, il aura appris, grâce à Magali, que les chenilles processionnaires,

terriblement dangereuses pour les chats, les chiens et les humains, sont le plat préféré des mésanges. Dont les œufs, cependant, sont tout autant appréciés des geais. Des histoires de la vie, des histoires de vies, à étudier et à préserver.

Stéphanie ESPOSITO

La LPO prospecte pour étendre ses études sur un nouveau champ captant aux Sablons, à Mormoiron.

Le 23 octobre 1983, 58 paras mouraient à Beyrouth

Hier, une commémoration pour le 30^e anniversaire de l'attentat du bâtiment Drakkar, qui occupait le contingent français à Beyrouth, au Liban, s'est déroulée au cimetière, devant la tombe du Carpentrasien Romuald Guillemet, l'une des victimes. L'attentat a fait 58 victimes dans les rangs des 1^{er} et 9^e régiments de chasseurs parachutistes.

L'adjutant-chef Omer Marie-Magdeleine, gravement blessé lors de l'attentat, l'un des quinze survivants, était présent, ainsi que Alain Dianoux, président départemental de l'Union nationale des parachutistes (UNP), lequel a voulu une cérémonie intime.

Jean-Claude Tibère-Inglesse, délégué général du Souvenir français, Gilbert Pagnon, de la société d'entraide des membres de la Légion d'Honneur, et une quinzaine d'anciens paras. Le président Dianoux précise-



ra que cet acte sera la plus lourde perte de la guerre d'Algérie "C'est un grand honneur pour nous que vous soyez là", dira-t-il à l'adjutant-chef. Simultanément, à quelques centaines de mètres du Drakkar,

241 soldats américains trouvaient aussi la mort dans l'explosion de leur bâtiment.

"Les survivants doivent être reconnus"

Omer Marie-Magdeleine, officier de la Légion d'Honneur et de l'Ordre national du Mérite, médaillé militaire, a fait un historique de cette funeste journée. "Depuis peu, Kader Arif, ancien secrétaire d'Etat aux anciens combattants, a pris l'affaire en mains afin que ces blessés soient reconnus dans leurs droits." Monique Humblot et Marc Gout, porte-drapeaux respectivement du Souvenir français et de l'UNP, présentaient les étendards lors du dépôt de gerbes par Omer Marie-Magdeleine et Philippe Rivet, ancien du 3^e RPIMA. La cérémonie s'est terminée par la sonnerie aux Morts et "La Marseillaise".
P. de R.